

Le drapeau pontifical flottait au-dessus du drapeau hongrois entre la chapelle et le presbytère.

Sa Grandeur a exprimé le vœu que la population se mette en mesure de construire une église plus spacieuse.

La quête a produit seize piastres et soixante-cinq ceuts.

.....

Saint-Lazare, 17 mai, 1903.

Dans mon rapport sur Kaposvar j'ai oublié de vous dire que le R.P. Boutin et le R. M. Kistorz étaient venus pour la circonstance prêter leurs concours à M. le curé, que ces deux messieurs ont eu un grand nombre de confessions en anglais et en polonais, enfin, que Monseigneur a parlé en anglais et qu'il a été interprété en hongrois par le R. M. Woodcutter, curé, et en polonais par le R. M. Kistorz. De plus j'ai à vous dire qu'en allant du Lac Croche à Kaposvar, un bon Hongrois a donné à dîner à Monseigneur; en se rendant de Kaposvar à Saint-Lazare (45 milles) Monseigneur a dîné chez M. Félix Hayden dit Robillard, un homme du pays qui a une chapelle dans sa maison pour la commodité des missionnaires qu'il héberge volontiers et qui disent la messe chez lui.

M. le curé Maillard et ses gens sont venus au-devant de Monseigneur jusque chez M. Hayden. La place de Saint-Lazare était pavoisée de drapeau et l'église était parée, pour la circonstance, de magnifiques oriflammes; l'église est en pierre, c'est la plus belle que nous ayons vue; le plan en a été tracé par le R. P. Prisque Magnan, Vicaire des Oblats, C'est le R. P. Favreau qui l'a construite. De plus, M. Chartier a été l'entrepreneur. Le travail de la pierre et du bois a été très bien fait. On remarque un beau crucifix, tableau dû à l'habileté de M. le curé Maillard, artiste à ses heures, qui a également fait terminer le charmant presbytère.

De la Baie de Saint-Paul (P. Q.), sont venus plusieurs jeunes gens de bonne famille dans le but d'acheter des terres; ils logent tout proche de l'église.